Encuentro Gremial subzona especial Vichada

Por: Paola Betancourt Villamil, Delegada Gremial Zona Suroccidental

El primer encuentro gremial de Fedepalma para el departamento de Vichada se realizó en las instalaciones de la empresa Riopaila Castilla y contó con la asistencia de dos de las empresas de palma de aceite de la zona: Riopaila Castilla y Prestige, al igual que la asistencia de William Enrique Santana, Alcalde del municipio de Santa Rosalía, el exgobernador del departamento del Vichada, Andrés Espinosa, funcionarios de la Corporación Autónoma Regional Corporinoquia, Clara Leticia Serrano, Directora de Asorinoquia, el Director de Centro de Estudios de la Orinoquía de la Universidad de los Andes, Carlos Montenegro. De igual forma, este importante evento contó con la asistencia de Luis Francisco Dangond Lacouture, Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma, Juan Fernando Lezaca Mendoza Director de Asuntos Institucionales de la Federación, Jorge Alonso Beltrán Giraldo, Director de Extensión de Cenipalma, Camilo Santos Arévalo y Paola Betancourt Villamil como Delegados Gremiales y medios de comunicación.

El evento se desarrolló en dos partes: la primera parte consistió en una visita de campo a Riopaila Castilla, empresa con 2.037 hectáreas de palma y una planta de beneficio próxima a entrar en funcionamiento. La segunda parte, consistió en las diferentes intervenciones de los asistentes respecto al panorama y los retos del desarrollo de la agroindustria en ese departamento.

La primera intervención estuvo a cargo del Director de Asuntos Institucionales, Juan Fernando Lezaca Mendoza, quien explicó los retos y las oportunidades de la agroindustria de la palma de aceite en Colombia, a través de una mirada al panorama de la agroindustria de la palma de aceite en el mundo. En este panorama se muestran que los aceites de palma lideran la producción mundial de aceites y grasas vegetales, siendo la segunda fuente de calorías de la alimentación mundial. En este sentido, existen grandes oportunidades en los mercados de América y del mundo, pero también muchas preocupaciones respecto a la agroindustria de la palma de aceite, relacionadas con amenazas am-



El encuentro gremial de la subzona especial Vichada se realiza el pasado 27 de octubre en el municipio de Santa Rosalía, Vichada

bientales, aspectos laborales y sociales, y aspectos relacionados con la nutrición y salud. Sin embargo, la palma tiene un potencial extraordinario. En este sentido, los expertos argumentan que el mercado potencial de la palma seguirá creciendo, y ya se empieza a reconocer un menor impacto de la palma de aceite en el medioambiente. En Colombia se está trabajando hacia el fortalecimiento de la institucionalidad, trabajar por una palma de aceite sostenible en términos ambientales, laborales y sociales.

La segunda presentación estuvo a cargo de la empresa Riopaila Castilla en la que se dejó claro el importante papel de esta empresa en el departamento generando valor económico, social y medioambiental en el entorno del municipio de Santa Rosalía, los cuales se constituyen en los tres ejes de estrategia corporativa. Riopaila con su Proyecto Veracruz en Vichada cuenta con 2.037 hectáreas de palma y una planta de beneficio, lo que la convierte en motor de crecimiento económico, con sostenibilidad social y medioambiental, en esta región de territorio colombiano.

Posteriormente, se realizaron diferentes intervenciones de los asistentes en donde se recibe con beneplácito la celebración de este primer encuentro gremial en el departamento del Vichada que cuenta con un potencial de crecimiento y de fortalecimiento de la agroindustria de la palma en Colombia. Cabe resaltar las palabras de cierre del Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma en las que mostró su complacencia de haber estado presente y conocer estos nuevos desarrollos, que sin duda alguna, son promisorios y una oportunidad para todo el gremio a nivel nacional y mundial.